
 

 

Compte Rendu Comité Exécutif n° 481 
Mercredi 8 janvier 2025 

 
 

Membres du COMEX présents : Pascal BONNETAIN (Président) – Maryse VISEUR (Secrétaire général) – 
Patrick LEFOULON (Trésorier) - Bâbak AMIR-TAHMASSEB, Anne-Lise BARDET, Marie LANFRANCHI, Clémence 

LAROCHE, Agnès LEGROUX, Germinal PEIRO, Jean-Luc RIGAUT (Vice-présidents), Pauline FRESLON et 
Mathurin MADORE (Représentants des athlètes). 
 
Membres Invités : Alexandra VIGOUREUX (DAG) 
 
Membre Excusé : Ludovic ROYE (DTN) 
 
Liste de diffusion : Comité Exécutif, Conseil d’Administration, Président(e)s des Comités Régionaux et 
Départementaux, Comités Régionaux et Départementaux, Equipe Technique Nationale, Président(e)s et 
membres des Commissions Nationales, Directeurs et Directrices des Equipes de France, CTS 
 
Début à 18h00 

INSTALLATION & SUIVI 

1. Suivi des 
décisions Bex 
 

Aucune décision n’a été prise lors de la réunion de lancement. 
 
Pour rappel, l’ordre du jour de la présente réunion a été établi dans un contexte de 
retour de congés.  
 

2. Agenda - 
calendrier du 
BEX 
 

Réunions du COMEX  
- Vendredi 24 janvier 2025 à 18h30, en présentiel 
- Dates ultérieures à figer  

 
Réunion du Conseil d’administration : 

- Samedi 25 janvier 2025, en présentiel 
 

3. Dossiers 
d’adhésions 

La Secrétaire générale procède à un point relatif aux licences et adhésions :  
- Point sur les adhésions 

o 389 clubs ont renouvelé leur affiliation en 2025, contre 442 en 
2024. 

o 5 structures ont renouvelé leur agrément en 2025, contre 3 en 
2024. 

- Point sur les licences 
o 8 738 licences contre 18 111 à la même période 

- Ces différences s’expliquant par la migration de l’extranet de gestion de 
licences de GOAL vers EXALTO. 

Le Comité exécutif échange sur les difficultés remontées et les actions 

d’accompagnement mises en place par les services.  

Le Comité exécutif n’a pas de demande d’adhésion à examiner.  

 
 
 



 

 

DECISIONS 

1. Vendredi 24 
janvier  
 

Le Président a souhaité l’organisation d’un week-end fort pour lancer l’olympiade 

puisque le mois de février est impacté pas les vacances scolaires. 

 

Vendredi 24 janvier 2025 :  

18h30 réunion du COMEX en présentiel 
 

2. Samedi 25 
janvier  
 

Le Président présente le projet de programme pour la journée du 25 janvier 2025. 

• 08h30  Accueil 

• 09h00 Conseil d’administration  
▪ A cette occasion, le Président du Conseil d’administration 

sera élu 

• 11h30  Ouverture de la Plénière des Plénières 

• 12h00 Déjeuner 

• 13h30 Plénières des commissions sportives et 
transversales avec élections 

• 17h30           Clôture de la journée 
 

Les réunions se dérouleront en présentiel et en distanciel. La Secrétaire générale 

confirme que les votes se dérouleront à bulletin secret via l’outil Balotilo.  

Au regard des délais, à la suite des élections fédérales en fin d’année, il est proposé 
au COMEX de repousser le délai de dépôt de candidatures à la présidence des 
commissions, fixé à 15 jours avant les réunions des plénières conformément à 
l’annexe 2 du Règlement Intérieur, au 18 janvier 2025.  
 
 Le comité exécutif valide à l’unanimité le report au 18 janvier 2025 de la date 
limite de dépôt des candidatures à la Présidence des commissions lors des 
plénières 2025.   
 

3. Processus de 
sélections - 
toutes 
disciplines 
 

Le Président rappelle que le COMEX, lors de sa précédente réunion, a mis à l’arrêt 
les processus de sélection pour les retravailler avec les techniciens. Il a été depuis 
procédé aux avancements suivants :  

- Echanges avec le Directeur de performance.  
- Rencontre avec tous les entraineurs de slalom et de course en ligne pour 

leur indiquer les orientations politiques. 
- Propositions de sélections transmises ce jour en fin de journée par les 

techniciens. 
 
Le Président propose d’approuver le processus pour les règles de sélections 
olympiques et paralympiques suivant :  

- Mise en place du GSOP à valider à la présente réunion du COMEX  
- Réunion du GSOP le lundi 13 janvier 2025 à 18h30 

o Validation des règles par le GSOP  
- Envoi des règles de sélections validées après le GSOP 

 



 

 

L’année 2025 est particulière liée à des élections tardives, la transition politique, à 

l’absence de visibilité financière dans l’attente d’un audit, la méconnaissance de 

l’état de forme des athlètes et le niveau d’accompagnement de l’ANS. Aussi, ces 

règles seront complétées au printemps. Le nombre d’athlètes sélectionnés ne sera 

donc pas précisé dans l’immédiat. Des comités de sélections particuliers seront 

ensuite mis en place en 2025.  

Le Président propose la composition du GSOP suivante : 
- Quatre représentants du COMEX : Pascal BONNETAIN, Babak AMIR-

TAHMASSEB, Anne-Lise BARDET et Agnès LEGROUX 
- Les deux représentants des sportifs du haut niveau membres du Comité 

exécutif : Pauline FRESLON et Mathurin MADORE 
- Les deux Présidents des CNA slalom et Course en ligne : Franck LACROIX et 

Daniel BONIN 
- Le Directeur de la Performance : Rémi GASPARD 
- Le Directeur technique national : Ludovic ROYÉ 

 

Rappel : la réunion du GSOP se tiendra le lundi 13 janvier à 18h30 en distanciel.  

4. Missions des 
membres du 
COMEX 
 

Le Président propose que ce sujet soit discuté à la prochaine réunion du COMEX.  
 

5. Habilitations à 
faire 
fonctionner les 
comptes 

Le Comité Exécutif habilite les personnes suivantes pour faire fonctionner les 
comptes bancaires de la Fédération :  
 

- Pascal BONNETAIN, Président 
- Patrick LEFOULON, Trésorier 
- Alexandra VIGOUREUX, Directrice de l’administration générale 
- Yoann GUEZENNEC et Benjamin LEBLIC, comptables, gardent leurs 

prérogatives antérieures au regard de leurs fonctions. 
 

 
 

INFORMATIONS 

1. Colloque des 
CTS du 14 au 
16 janvier 
2025 - 
Programme 
 

Le programme est en cours de finalisation.  

Le Président sera présent les trois jours et animera le colloque. Il présente le 

programme prévisionnel : 

- Mardi après-midi : Présentation du projet du Comité exécutif et de 
l’organisation interne à venir.  

- Groupes de travail par fonctions : entraineurs, CTR, CTN et personnels 
salariés  

- Mardi soir :  apéritif des régions, départs à la retraite et diner organisé par 
Fanny et Michou 

- Mercredi matin : travaux sur la performance, la préparation des états 
généraux du haut niveau et la détection. 



 

 

- Intervention de la Directrice de Sports, Fabienne BOURDAIS 
 

- Mercredi après-midi :  
o 4 ateliers de deux heures sur les thématiques suivantes : 

▪ Environnement ;  
▪ Professionnalisation au sein des structures au regard des 

enjeux de la société, animé par Yannaïck VANDAMME ; 
▪ Stratégie autour de l’exploitation du stade nautique 

olympique de Vaires-sur-Marne.  
▪ Nouveaux financements 

- Jeudi matin :  
o Interventions de personnalités extérieures 

▪ Un représentant de la direction d’EDF 
 

Le colloque sera animé par une personne extérieure. 

2. Gestion du site 
de Vaires 
 

Le Président explique que la Fédération doit avancer rapidement sur ce sujet. Il 
travaille en collaboration avec le Président de la Fédération française d’aviron, le 
CREPS et la région IDF. 
 

3. AG 12 AVRIL 
(audit, budget, 
élections, 
modification 
statuts, …) 
 

Le Président précise quelques points qu’il proposer au Conseil d’administration de 
mettre à l’ordre du jour de l’assemblée générale du 12 avril 2025 : 

- Audit financier 
o Des cabinets d’études ont été reçus. D’autres rendez-vous sont 

prévus cette semaine. L’audit sera présenté à l’assemblée générale.  
- Comptes 2024 et le budget prévisionnel 2025. 
- Elections des différents postes vacants 
- Information relative à un toilettage juridique des statuts en lien avec un 

cabinet spécialisé. 
 

4. Migration de 
l’extranet sur 
Exalto 
 

La Secrétaire générale fait un point sur l’avancement de la migration :  
- Restent à intégrer les modules calendriers et formation. 
- Bilan sur les dysfonctionnements à la fin de mois.  
- Rencontre mi-février avec EXALTO pour voir ce qui est à corriger.  
- Possibilité de formations pour faciliter la prise en main du nouvel outil.  

 

5. Clôture 
budgétaire 
2024 
 

Il est procédé à la présentation du rétroplanning de la clôture budgétaire.  
 

•  Transmission des pièces comptables :  
• mercredi 15 janvier à 12h00 au plus tard 

• Intervention des CAC au siège :  
• 18 au 21 février 2025 

• Envoi des comptes à l’AG (deadline) :  
• 28 mars 2025 

• Assemblée générale :  
• samedi 12 avril 2025 

 



 

 

Le Trésorier souhaite que soient organisées des réunions budgétaires régulières 
avec le Président et le Trésorier, la responsable administrative et les responsables 
de service le cas échéant.  
 

6. Questions 
diverses  

Pauline FRESLON évoque l’enquête réalisée auprès des athlètes de la Course en 
ligne, qui va être communiquée à l’ensemble des membres du COMEX. Le Président 
participera à la réunion de restitution auprès des athlètes. 
 
Mathurin MADORE se demande ce qui arriverait au niveau de la CAHN si la liste des 
disciplines de haut niveau changeait. 
 
Mathurin MADORE s’interroge sur la présence statutaire du DTN au sein de la CAHN 
et des conséquences sur les difficultés que celle-ci pourrait engendrer sur les 
remontées nominatives des athlètes. 
Il est indiqué que les membres de la CAHN ont prévu de se réunir tous les deux mois 
(seules trois réunions par an nécessitent la présence du DTN).  
 

 
Fin du COMEX à 19h30 

Secrétaires de séance :  

Alexandra VIGOUREUX, Directrice de l’administration générale et Maryse VISEUR, Secrétaire générale 

 

Pascal BONNETAIN, Président Fédéral  


